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Résumé 
Cette recherche s’intéresse à étudier la contribution du leadership stratégique à la production de 

connaissances. En effet, la connaissance ne peut être produite fortuitement, elle nécessite un 

processus approprié permettant son exploration généralement désigné par la gestion des 

connaissances. Et puisque la connaissance est considérée aujourd’hui comme une source stratégique 

impérissable, qui  s’amplifie par l’utilisation, les entreprises sont conduites à produire de plus en 

plus de nouvelles connaissances afin d’atteindre l’excellence et garantir leur pérennité. Ici, le 

leadership stratégique joue un rôle important car il est un moyen efficace permettant la réalisation 

de l’équilibre stratégique entre les aspirations voulues et les besoins nécessaires, et favorisant 

l’alignement entre l’investissement de l’entreprise dans ses ressources stratégiques et ses objectifs. 
Notre problématique s’inscrit justement dans cette idée en étudiant la contribution du leadership 

stratégique dans les différentes étapes du processus de production de connaissance. A travers 

l’application d’un questionnaire en tant qu’outil de récolte de données, nous avons conclue une 
forte contribution du leadership à la génération de connaissance, à la participation et à 

l’apprentissage. 
Mots clès:  leadership stratégique, le processus de production de connaissances, un processus de 

partage des connaissances, le processus d'apprentissage. 

 

Abstract 
 This research focuses on studying the contribution of strategic leadership in the production 

of knowledge. Indeed, knowledge can be produced by chance, it requires an appropriate process for 

the exploration generally designated by the knowledge management. And since knowledge is now 

considered a strategic imperishable source, which is amplified by the use, companies are driven to 

produce more new knowledge to achieve excellence and ensure their sustainability. Here, strategic 

leadership plays an important role because it is an effective means of achieving the strategic balance 

between the desired aspirations and necessary needs, and promoting alignment between the 

company's investment in its strategic resources and its objectives. Our problem falls precisely in this 

idea by studying the contribution of strategic leadership in the various stages of the production of 

knowledge. Through the application of a questionnaire as a tool for data collection, we entered into 

a strong leadership contribution to the generation of knowledge, participation and learning. 

Clèses words: strategic leadership, the process of knowledge production, a process of knowledge 

sharing, the learning process. 
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